

Развитие института административного проступка (правонарушения) в законодательстве Российской империи

Изюмова Евгения Сергеевна,

судья Интинского городского суда Республики Коми

кандидат юридических наук

169840, Республика Коми, г. Инта, ул. Социалистическая, д. 4а

E-mail: izumchik74@rambler.ru

Анализируя законодательство Российской империи, автор статьи приходит к выводу о том, что период с 1832 по 1917 г. можно признать первым этапом становления административно-деликтного законодательства, приводит основания ограничения административного проступка (правонарушения) от уголовного проступка и уголовного преступления, а также приходит к выводу о том, что модель институтов публично-правовой ответственности, которая формируется в настоящее время — уголовных преступлений, уголовных проступков, административных правонарушений, — схожа с той, что существовала при Уголовном уложении 1903 г.

Ключевые слова: административное правонарушение, уголовный проступок, преступление, маловажное нарушение, общественная опасность, общественная вредность, реформирование законодательства.

The Development of the Administrative Offense (Violation) Institution in the Laws of the Russian Empire

Izyumova Evgenia S.

Judge of the Inta City Court of the Komi Republic

PhD (Law)

Analyzing the legislation of the Russian Empire, the author of the article concludes that the period from 1832 to 1917 can be recognized as the first stage of the formation of administrative law, cites the grounds for delimiting administrative misconduct (offense) from criminal misconduct and criminal crime, and also concludes that the model of institutions of public law liability, which is currently being formed: criminal offenses, criminal misconduct, administrative offenses are similar to those that existed under the Criminal Code of 1903.

Keywords: administrative offense, criminal misconduct, crime, minor violation, social danger, social harm, law reform.